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開催日：令和５年１２月９日 出席者 ３４名 

＜挨拶＞ 

弓谷会長 

年末に向けお忙しいところ、また中には、お子様の受験・卒業などを控えている方もいらっしゃると思います。

そうした中お集まりいただき、本当にありがとうございます。 

今年度の各委員会の活動も、メインの取り組みを終えられたところや佳境を迎えているところも多数あります

ので、そうした報告や来年度に向けた話題もあろうかと思います。盛りだくさんの今回の運営委員会となろう

かと思いますので、早速始めたいと思います。 

 

小林校長 

おはようございます。本日、私から二つお話をさせていただきます。 

１点目は本校教員による教務手帳紛失案件でございます。皆様にご迷惑をおかけいたしまして大変申し訳ござ

いませんでした。紛失の状況につきまして Classi においてお詫びのご報告をさせていただき、また先日の土

曜日には６５名の保護者の方にご出席いただきまして説明会を実施し状況を説明させていただきました。 

６年生の数学と３年生の数学について生徒氏名や出欠を記載した教務手帳が、11/24 金曜の授業に行こうとし

て机の引き出しを開けた際に無くなっていることに気づいたものです。その前日は祝日であり、水曜はその教

員は授業がない日でした。11/21 火曜の１時限目に手帳があったことはハッキリと覚えているのですが、その

後は記憶が曖昧とのことでした。紛失が判明した後、全職員に聞き取りを実施しました。全ての教室や、生徒

のロッカーも見てもらって、校内全域を捜索しましたが、現在までのところ見つかっておりません。教務手帳

は生徒の皆さんの電話番号や住所や ID は記載されているものではございません。記載されているのは、生徒

の氏名、出欠状況、一部の生徒の定期考査の素点等であります。再発防止にむけての研修受講や、声かけ、机

の施錠の徹底、それから教務手帳を持ち運ぶ際には手で運ばずにトートバッグに入れる等の策を講じていきた

いと考えています。防犯カメラの映像も確認しましたが外部からの侵入は考えにくい状況です。また、職員室

でその他のものを盗られた形跡はありません。年末の大掃除もありますので、引き続き捜索してまいります。 

本校の長い歴史の中で、今回このようなことを起こしてしまい、保護者の皆様や生徒の皆さんに大変なご迷惑

をおかけしましたことを教員一同、反省しております。二度とこういったことが起こらないように努力すると

ともによりよい教育を目指して教員一丸となってやっていきます。ご質問ありましたらおっしゃってください。 

弓谷会長 

生徒からの受け止めはどのような状況でしょうか。 

小林校長 

生徒の受け止めは非常に冷静で「先生かわいそう」とみんなが協力して探してくれました。しかしながら、紛

失してしまったことは事実ですので、しっかりと対策を進めてまいります。 

 

２点目でございますが、後期課程の生徒からが対象の自転車通学についてです。今年からヘルメットの着用が

努力義務になりました。しかしながら本校生徒に自転車事故が２件ありました。幸い、頭部を打つことはあり

ませんでした。昨年も自転車事故がありましたし、なかなかゼロになりません。12/15 に三鷹警察署にも来て

いただき１～５年生全員を集めて交通安全教室を実施予定です。高校生の自転車事故が多い事と、頭部を打つ
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怪我が多いと聞いております。ヘルメットの着用を全面的に推奨する形にしていきたいと思っております。ヘ

ルメットは推奨の品番を指定することは考えておらず、各ご家庭で選んで購入していただくことになろうかと

思います。大切な頭部を守るための取り組みが必要であると考えています。来年度から自転車通学が可能とな

る現３年生から、ヘルメットを着用して自転車通学していただくのが良いと考えております。ご質問等あれば

お願いします。 

髙田副会長 

５年生の保護者です。ヘルメットは子どもにも着用させたいと思っているのですが保管や施錠の方法を考えて

いただけると助かります。いかがでしょうか。 

小林校長 

ご質問ありがとうございます。保管については、教室の椅子の座面の下にネットをつけて保管する方法を考え

ているところでございます。そういったルールの詳細が決まりましたらお知らせします。 

 

＜議事＞ 

1. 小美野副校長（学事報告） 

前回の運営委員会以降の学校生活と今後について概要を説明させていただきます。 

 

10/25 に２年生を対象にビジネスマナー講座を行いました。11月からの職場体験への事前指導の位置づけでも

ありました。これらの体験を通じて、将来、社会で働く事を考えるきっかけになったと思います。 

 

10/25 からの５年生の修学旅行には校長先生も同行しました。台湾では天候にもめぐまれ、宿泊行事を実施で

きたことをうれしく思います。大変歓迎され、学びもあり大きな経験を経て帰ってきたことと思います。 

 

10/28 には１年生対象に、校内留学を実施しました。外国人留学生と交流し、英語で自分の考えを伝える経験

や異文化への理解を深めることができました。丸１日の長い間、集中を切らさずにしっかり行えていました。 

 

11/8 から３年生は研修旅行を行い、私も同行しました。昨年度は前任校で二つの学年の修学旅行に同行したの

で、この１年で３回目の京都・奈良でした。やはり学校・学年によってアプローチが様々で、三鷹中等は各グ

ループでタクシーを使って主体的に動いていました。印象的であったのは食事一つとっても、とても楽しそう

にしている生徒たちの姿でした。学校行事の中で宿泊行事が大事だと改めて実感したところです。 

 

11/10 には４年生を対象に東京消防庁と連携し、上級救命講習を実施しました。自分の命を守り身近な人を助

けるための知識と技能を学びました。本校は継続して取り組んでいることを評価され、表彰もされました。 

 

11/16 にはフィンランドの高校生の受入れを行いました。 

 

今後についてですが、1/13～14に大学入学共通テストがあります。６年生はあと１か月と少しです。学年団も

様々なアプローチをしているところです。最後までしっかり指導してまいります。また、健康に留意して力を

発揮してもらえればと思います。 

 

最後に、お配りした学事報告資料に記載はありませんが、多数の他校からの視察がありました。いくつか例を

挙げますと、沼津市教育委員会、広島県立広島中学校・高等学校、愛媛県立松山西中等教育学校、鳥取県米子

市立後藤ヶ丘中学校が来校されました。この時点で本校行事がかさなり２校をお断りしているくらいです。今
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後も２校の視察来校が控えています。ICT や個別最適な学びといった先進的な学びへの取り組みを注目してい

ただけていることと思います。注目されていることを自覚して、ますますしっかりとした教育活動を実践して

いきたいと考えております。今後とも本校の教育課程へのご理解ご協力をどうぞよろしくお願いします。 

 

2. 各学年委員会より 

第６学年 

卒業記念品の準備（デザイン等）をすすめています。青木屋さんの紅白饅頭を小さいサイズにして予算を抑え

ようと考えています。そうすると校章印は入らないのですが「祝」印の小さい饅頭にして、他に予算を回して

いこうと考えています。 

 

第５学年 

2/10 の保護者会当日に懇親会を行う予定です。場所の確保を学年主任の先生にお願いしまして、多目的室を使

わせていただけることになりました。飲食しながら、台湾の写真を上映したり、先生方にインタビューしたり

と企画しています。詳細はこれから詰めてまいります。 

 

第４学年 

同じく 2/10 に懇親会を予定しています。保護者会の時間がまだお聞きできていませんが、多目的室を使わせ

ていただけることになっています。時間等確認しながら準備を進めていきます。 

 

第３学年 

10/7 の保護者会当日に各クラスで茶話会を開催しました。約１２０名の保護者にご参加いただき有意義な時

間を過ごせました。今後ですが、スポンサードウォーク（３月）の詳細が分かり次第、準備をすすめていきま

す。修了記念品の準備も進めてまいります。 

 

第２学年 

10/21 保護者会のあとに各クラスで茶話会を実施しました。お茶菓子を準備し、懇談していただきました。事

前に議題を用意しようと思いましたが、皆さん会話に花が咲いていたので特にこちらから議題等を提示する必

要はなく実施できました。 

 

第１学年 

10/21 に茶話会を実施しました。事前に興味がある話題を集め、グループごとにディスカッションしてもらい

ました。委員は書記係となって各グループをまわり、ディスカッションの内容を纏めたものを後日、メールメ

イトで配信しました。 

 

3. 広報委員会 

今週木曜におかげさまをもちまして１３３号に発刊させていただきました。校長先生、副校長先生、PTA の皆

様にもご協力いただきありがとうございました。今回はじめて期間限定で PDF ファイルでの共有をメールメイ

トにて発信していただきました。紙面でご覧になられた方、あるいはお子様から渡してもらえず PDF でご覧に

なられた方もいらっしゃるかと思いますが、どうぞごゆっくりご覧ください。 

この次は、３月に恒例の卒業式号制作を予定しています。校長先生、副校長先生をはじめ６年生の担任団の先

生方からのメッセージを頂戴したく、どうぞよろしくお願いします。 

続きまして議題にもありますとおり、広報委員会から予算の増額についてのお願いでございます。今年度はコ
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ロナが５類になって生徒たちの活動が活発となり、秋にボリュームのある広報誌を発刊しました。よって従来

年間２回の発刊であったものを３回発刊する形となり、印刷業者への支払い等を抑えるよう取り組みをしてい

ますが、予算額からは増額させていただくことをご了承いただきたくお願いします。卒業式を取材する１３４

号を６年生に郵送する代金を含めると概算で５万前後の増額を見込んでいます。 

弓谷会長 

補足します。以前は年２号発行で年間５０万円の予算であったところ、今年度は他の予算の都合もあり、前年

度実績ベースで減額して３９万円の年間予算となっていました。しかし、コロナが明けて行事取材等も以前の

状態に近づき、また、公募制でお集まりいただいた委員の皆さんのアイデア等も活かされて、本部が期待して

いた以上のすばらしい活動をしてくださっていると思っています。今回の件を本部としても話し合い、予算超

過についても認めたいと考えておりご理解いただきたいと思います。 

司会 

本件についてご意見ありましたら挙手願います。（特になし）それでは予算超過について承認されました。 

 

4. 制服リサイクル委員会 

11/18 に初めての秋の譲渡会を開催しました。在庫リストを作成し、関係の皆様のご協力をいただきまして開

催することができました。参加人数１００名弱でした。 

在庫リスト３７８点に加えて新規回収が２０着ほどあり、合計４００点ほどを提供しました。譲渡数約１５１

点ほどでした。スカート、スラックスは余っています。これらを減らしていくことが今後の課題です。また、

回収ボックスにはクリーニング済の制服のみを入れていただけるようポスターを貼っています。 

譲渡会参加の申し込みを Google フォームで行った際に、質問メールを複数いただきましたが、皆様とても丁

寧で、「さすが三鷹の保護者の皆さん」と思いました。コミュニケーションの参考にしたいと思った次第です。

委員のメンバーからは「楽しかった」「いい疲れだ」といった感想をいただくことができました。 

 

5. 役員候補者選考委員会 

本日、この後で選考会が行われます。推薦と立候補の方１３名の方にお越しいただき開催します。無事に来年

度の本部役員さんが決まることを心から願っています。 

 

6. 進路講演会 

11/18 に進路講演会を実施しました。会場参加８１名 オンライン参加が４０４名で合計４８５名の保護者の

方にご参加いただきました。学年別にみますと３，４，５年がそれぞれ１００名前後の参加、６年生は既に進

路の方向性は決まっているとは思いますが参加してくれた方もいらっしゃいました。１，２名はそれぞれ７０

名くらいの参加でした。会場参加の方が、ご案内を配信してから６時間で定員に達するというプラチナチケッ

トになりまして、保護者の皆様の関心の高さを実感しました。 

講師は、駿台よりお越しいただきました。ご参加いただいた保護者の方にアンケートを実施しました結果、満

足できたとの回答をいただくことができました。講師のお話は、新課程入試についてや、子供との接し方、ど

んな生徒が結果を出すのかと、進路というテーマでいろいろな切り口で幅広くお話いただきました。幅広いお

話で良かったという意見もありましたし、テーマを絞った話を聞きたいという意見もありました。次の開催の

際にはテーマ設定や対象学年を分けて開催など考えていければと思いました。海外進学や、大学進学の先にあ

る仕事の話をテーマとしてもよいのではないかとの意見もありました。また、オンライン受講の併用開催は高

いニーズがありました。報告以上となります。 

 

7. 食品自販機検討委員会 
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学校側のご協力もいただきながら準備をしております。10/21 に第１回検討委員会を１１名の保護者にご出席

いただき開催しました。ざっくばらんに委員の皆様の意見を出していただき、食品の安全性やバラエティ豊富

な品揃えの自販機を導入したいと考え、費用面や運用面を検討しセブンイレブン社との方向性になったのです

が、その後、思いのほかハードルが高いことがわかりました。公立校での導入事例はなく、生徒数が少ないこ

とから採算の面で厳しいとのお話ではあったのですが、三鷹中等は、近隣に競合するコンビニもなく、校内に

も競合する購買が無いといった点をプラスに捉えていただき、学校見学に来てもらうところまでこぎつけたと

ころです。引き続き学校側のご協力を得ながら、食品自販機設置への作業を継続しています。 

 

8. 本部より 

書記 

来年度の委員決めについてご協力のお願いです。現１～５年生の学年委員の皆様にはそれぞれ進級した学年の

来年度初回の保護者会の後に委員選出の運営にご協力をお願いします。また、現１、２年生の学年委員の皆様

には新入生の入学式の後の学年委員選出の運営にご協力をお願いいたします。詳細は次回の運営委員会で改め

てご案内します。よろしくお願いします。 

 

会計 

１点目は PTA 保険の見直しについてです。本部で検討した内容をご報告し、審議をお願いします。 

前回までの運営委員会でもご説明しましたとおり、現在加入している PTA 保険は、一人当たりの年間保険料４

００円ですが、いっかんズの他校では８０円程度の保険もあることを知り、本校としても見直しを検討してま

いりました。ＡＩＧ社、あいおいニッセイ社、セゾン保険社の３社から見積りをとり、内容や価格を比較検討

し、賠償の内容は３社ともほぼ変わりないことから、価格が安価となるＡＩＧ社のものを選定しました。この

場合、お手元に保険内容の資料をお配りしておりますとおり、団体傷害保険が一人当たりの年間保険料が８０

円、賠償責任保険分と合わせて、お一人９０円程度となります。ご質問等ありますでしょうか。 

改めてお伝えしておきますと、これまでの保険内容と比べて外すことにしたのは児童生徒賠償保険の部分です。

これは、加入世帯生徒の PTA 活動と関係ない活動（例えば、ショッピングモールで買い物中に商品を壊したな

ど）に付けていた補償で、この１４年間で適用は１件のみ。自転車で高級車にキズをつけてしまったというも

のでした。このケースは、現在は自転車保険の加入が義務化されており不要となりますし、そのほかにも保険

適用が受けられないか問い合わせた他のケースでは、何らかの適用外規定にかかってしまい、残念ながら期待

するような実効性は得られなかったように思われますので、PTA の保険からは外して保険費用を抑えたいと考

えています。なお、保険の切替え時期は７月なので、令和６年７月から新しい保険となります。 

司会 

それでは決議に移ります。ご意見ありましたら挙手をお願いします。PTA 保険の変更について承認されました。 

 

会計からの 2 点目は来年度の各委員会予算についてです。 

これまでの予算作成は本部役員会が中心になっておこなっていましたが、今後の予算作成については、各委員

会の皆様と共に検討していきたいと考えております。 

本来、PTA は単年度会計ですので、その年の収入分でその年の支出をまかなえることが望ましいわけですが、

今年度は各委員会活動の活発化や物価高の影響により、予算超過となるケースもあります。また、体育祭での

テント購入といった突発的な支出もあり、繰越金からの超過分充当が発生しています。こうした状況も踏まえ

ながら、来年度予算作成の見直しポイントを検討していますのでご説明させていただきます。 

今後、本部の各委員会担当と検討の際、ご意見を頂戴したいポイントです。 
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① 会議費は、学校が使えない場合に公民館会議室等の施設を使用する際の料金や、書類の印刷・コピー代を

主として想定していますが、現在は打ち合わせの際の茶菓子代も費目に入っています。しかしながら、昨

今は飲料等は各自が持参する流れでもあり、年度末に使い切るために消費するようなケースは本来の趣旨

とは異なると思われますので、茶菓子代を外して減額してはどうかと考えています。 

② 通信連絡費はすべての委員の方にクオカードでお渡ししていますが、金額や在り方の見直しを考えたいと

思っています。 

③ 交通費は、今年度から、保護者会等の学校行事がある日であっても委員としての活動がある場合には支給

対象としています。これは、委員として活動をされており、それに伴う費用が発生していることから精算

可能となったためです。ただ、PTA が活発となり活動日が増えたため、交通費が大幅に増えている状況で

す。来年度もこの考え方は継続したいと思っていますが、何らかの形で抑制できないか検討をしていきた

いです。 

④ 広報委員会と制服リサイクル委員会は、今年度の活動内容を踏まえて来年度の予算の概算額をお出しいた

だけますようお願いします。 

⑤ ３学年と６学年の卒業・修了記念品についてです。今年度は物価高の影響をうけ追加措置をとりましたが、

今後も物価高騰の流れは続くと思われますが、予算としては据え置き、または引き下げを検討できないか

ご相談したいと考えています。卒業記念品の予算額は６年３３００円／人，３年１６５０円／人です。卒

業記念品のみでこの金額なので、例えば６学年の方は単年度で見た場合、ほとんどがここに充てられてい

ることになります。PTA 全体として卒業・修了記念品の予算額をどう設定するのか検討していきたいと考

えております。 

 

また合わせて、繰越金について、コロナ禍で活動が縮小していた分、現在金額が大きくなっております。この

使用の在り方についてもご意見がございましたら、お寄せいただきたいと思います。 

 

つづいて本部執行分の予算としての検討していることをお伝えします。 

慶弔費という予算が組まれています。このうち先生方への「結婚お祝い金」については、取りやめにしたいと

考えています。現在は結婚といったプライベートな事をもれなく明らかにしていただく時代でもないことや、

お祝い金の返礼のために先生に気を遣わせてしまうこともあり、なくす方向で考えています。 

次に部活動支援金も、関東大会出場で１万円、全国大会出場で３万円が支出されていますが、すべての部活動

の情報を PTA で網羅することは難しく、また現在は、部活動としてではなく個人で活躍している生徒も多数い

ること、また、文化系の部活動の場合、どのレベル（都大会、全国大会）に該当するのか判断が難しいケース

も多い実状であり、この部活動支援金を止めたいと考えています。 

 

なお、先に PTA 保険の見直しに伴い保険費用は軽減されますが、これまでご説明してきたように、他の活動費

が増加していることも踏まえ、保険料引き下げ分の PTA 会費の減額はおこなわず、現在の年間４０００円を維

持し、PTA の単年度収支に収まるように予算編成したいと考えています。 

以上が予算を検討いただく際のポイントとなります。 

ご意見を１月２０日までに各担当役員まで寄せていただきたいと思います。ご質問等ありましたらお願いしま

す。 

 

質問１：令和４年度から見ますと約２６万円の繰越金が増えており、人数換算すると約３００円／人となるので

単年度収支であることを考えても繰越が多いようです。いままでの PTA 会員会費の累積だと思うので、どのタイ

ミングで予算執行したらよいのか本部の方のお考えはあればお聞きしたいです。 
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回答：繰越金の活用については、おっしゃる通りです。どのタイミングでどのように活用したらよいのか、話し

合いを始めたいというものです。周年行事の時の寄贈品といった他校の例もあるようですし、皆様からのご意見

やアイデアをお寄せ頂きたいです。 

 

質問２：クラス費の茶菓は２２０円／人でなかなか探すのも一苦労なのですが。 

回答：予算の中で茶菓子代と書かれていますが、学年 PTA の活動は茶話会でなくても良いので、学年単位で進路

講演会を企画していただくなど、学年 PTA はいろいろな活動ができると思います。また茶話会を２回やりたいと

いったご意見もあるかもしれません。そうしたときに今の予算額ではどうしても無理である等、皆様からご意見

をいただきたいと思っています。 

 

質問３：会議費は、茶菓子代は無しにして、施設使用料とコピー代のみとするとの理解で良いでしょうか。 

回答：はい、そのとおりです。 

 

意見：４年生の保護者です。卒業記念品について、単年度で見れば６学年の会費との関係は言われるとおりでし

ょうが、三鷹の皆さんは転出でなければ全員が３年生になり、６年生になるので、在学時代トータルに見れば必

ずしもそうではないように感じますので、卒業・修了記念品の予算は削らないでほしいと思います。６年生は受

験でただでさえ大変な中、卒業記念品の準備をされているので、無理して支出を抑えるために代替案を探すなど

時間を割かれることのないようにしていただきたいと思います。 

弓谷会長：改めてお伝えしますが、予算作成を本部での検討のみでなく現年度委員の皆様と一緒におこなうこと、

またそれを年度内の運営委員会で諮って総会へ上程することは、初めての試みになります。これは、皆様からお

預かりしている会費ですので当然のあるべき姿だと思いますし、次年度の活動の中身を考える際に予算とセット

で考える必要もあると思ってのことでもあります。ですので、忌憚のない意見交換ができればと願っていますの

でよろしくお願いいたします。 

 

9.サークル活動報告 

コーラス「こーる・あんだんて」 

副会長鈴木より代読にて報告します。10/15 と 11/11 に練習会を行いました。１名新規入会いただきメンバー

増えて楽しく活動しています。 

 

三鷹散策の会 

コロナ禍の３年間、活動を自粛していました。先月２８日に４年ぶりに開催。卒業生９名と在校生２０名にご

参加いただきました。ランチをご一緒し、ビール工場見学を行いました。久しぶりに学年を越えた交流を楽し

むことができました。今回の活動内容は追って PTA ホームページに掲載します。 

今後の活動についてですが、私は５学年で代表になりましたが、その後に活動ができなくなり、子どもは卒業

し大学生をしています。これから在校生の方に代表を引き継いでいって、在校生の方でこのサークルを存続し

ていっていただきたいと思っています。副校長先生や本部の皆様にご協力いただきありがとうございました。

今後ともよろしくお願いします。 

以上 

次回の運営委員会は 2/17 です。本日はありがとうございました。 


